
 

 

VERBALE COMMISSIONE DIDATTICA 04/10/2023 - Google Meet 13.00 – 14.30 
 
  
Presenti: 
Prof.ssa Vanna Boffo  
Prof.ssa Ayse Saracgil  
Prof.ssa Daniela Frison 
Prof. Emilliano Macinai 
Prof.ssa Clara Silva 
Prof.ssa Giovanna Del Gobbo 

Prof. Fabio Togni 
Prof.ssa Valentina Pedone 
Prof.ssa Laura Menichetti 
Prof. Davide Capperucci 
Prof.ssa Annalaura Nocentini 
 
PTA: Olga Ceccherini

  
ODG: 

1- Comunicazioni 
2- Avvio Anno Accademico 
3- Processi di Qualità 
4- POT dei CdS L11, L19, LM 85bis 
5- Sostenibilità alla Docenza 
6- Varie 

 
1- Comunicazioni 
Si ricorda le raccomandazioni della Rettrice in merito all’importanza della compilazione 
del Syllabus da parte dei docenti e all’aggiornamento dei profili del personale docente sul 
sito, è fondamentale che siano tenuti aggiornati e che contengano anche il CV in lingua 
Inglese. 
 
2. Avvio Anno Accademico 
A poche settimane dall’inizio dell’anno accademico emerge nuovamente la criticità 
relativa agli spazi, spesso le Aule non sono adeguate e la loro assegnazione appare 
arbitraria e non ponderata in base al numero degli studenti presenti ai corsi. 
Si ritiene necessario trovare una strategia per migliorare questa situazione di comune 
accordo con l’Ateneo; nell’ottica di sistematizzare l’avvio dell’anno accademico ed evitare 
il ripetersi di questa situazione critica verrà chiesto un incontro con la prorettrice alla 
Didattica, la prof.ssa Menesini. 
Le immatricolazioni di alcuni CdS non sono ancora terminate, si rimanda quindi a fine 
Novembre il punto sul numero di studenti iscritti ai nostri corsi. 
Per quanto riguarda i percorsi OFA si procede con il vecchio modello: due Tutor, uno per 
le competenze logico linguistiche ed uno per quelle logico matematiche, tramite contratti 
esterni. 
 
3. Processi di Qualità 
Sono emerse delle incomprensioni nel personale docente in merito alle due piattaforme 
Moodle e Syllabus, non sempre infatti risulta chiara l’importanza della compilazione 
attenta del Syllabus come adempimento di un obbligo da parte dei Docenti a differenza 
del Moodle, strumento funzionale e di supporto agli studenti.   
La prof.ssa Del Gobbo ribadisce la necessità di coordinarsi fra Presidenti dei CdS ed 
essere attivi nella sensibilizzazione dei colleghi sul tema. C’è disponibilità nel supportare 



 
 
 
 

 

i docenti in questo processo e si ricorda inoltre la presenza di un corso online messo a 
disposizione dall’Ateneo proprio sul Syllabus, corso facilmente fruibile della durata di 4h. 
Verrà inviata in allegato al presente Verbale una comunicazione proprio su questo tema, 
così che possa essere diffusa tra il personale docente come raccomandazione ricordando 
le parole dette dalle Rettrice. 
Il prof. Togni sottolinea quanto la compilazione del Syllabus sia legata alla valutazione 
sulla qualità, non si tratta infatti solo di un obbligo relativo alla trasparenza ma anche di 
un’attenzione alla coerenza e al contenuto di quelli che sono obiettivi dei corsi insieme ai 
criteri e alle modalità delle valutazioni. 
Il professore inoltre avvisa che a breve è attesa una comunicazione da parte del Presidio 
di Qualità relativamente alle Schede di Monitoraggio Annuale dei CdS che saranno 
probabilmente da consegnare nel mese di Novembre. Si propone quindi di mettere le 
SMA al centro della prossima riunione di questa Commissione in modo che, in seguito ad 
eventuali linee guida, possano essere condivise buone pratiche dei singoli CdS in ottica 
di omogeneizzare e migliorare le schede. 
 
4. POT dei CdS L11, L19 LM 85bis 
Il prof. Macinai informa che è stata confermata l’attribuzione del budget relativo ai progetti 
POT, budget però decurtato di circa il 50%, si renderà quindi necessario un sostanziale 
ripensamento delle attività previste.  
La prof.ssa Silva interviene ribadendo che al centro del progetto, che vede coinvolta quasi 
la totalità nazionale del suo CdS, ci sarà ovviamente il rapporto tra Università e Scuola 
ma anche un’attenzione particolare per gli studenti già iscritti ai CdS. 
Si ricorda che le capofila saranno rispettivamente: l’Università del Salento per la LM-
85bis, l’Università di Siena per la L-19 e l’Università di Pisa per la L-11.  
A livello di gestione del processo la prof.ssa Boffo informa la Commissione che si sta 
delineando un Team amministrativo a supporto di questi progetti e dei progetti PRIN. 
 
5. Sostenibilità alla Docenza 
La gestione degli insegnamenti, con un numero così elevato di iscritti, insieme alla mole 
di ore di docenza, spesso superiore alle 120, svolte dal personale richiede una riflessione 
più ampia sul tema della sostenibilità della docenza. Per il nostro Dipartimento sono 
previsti 4 nuovi ingressi di Professori Associati per Maggio 2024, ma la difficoltà per 
alcune aree rimarrà. In questa situazione anche il servizio offerto agli studenti ne risente 
in termini di qualità e questo è riscontrabile anche nelle problematiche per alcuni CdS nel 
traghettare gli studenti dal 1° al 2° anno.  
 
La prof.ssa Del Gobbo interviene per sottolineare inoltre le criticità di gestione del portale 
per i Nulla Osta delle immatricolazioni per le Magistrali, il processo infatti è completamente 
in mano ai Presidenti dei CdS che si trovano a dover far fronte ad un lavoro di segreteria 
molto corposo e forse non sostenibile.   
 
6. Varie 
Orientamento - La prof.ssa Frison annuncia che si sta completando la pubblicazione dei 
“podcast” sul sito, si tratta di memo vocali mirate e molto rapide funzionali ad offrire 
informazioni sui percorsi formativi dei nostri CdS e sulle figure professionali ad essi 



 
 
 
 

 

collegate. Per l’ambito del PNRR si ricorda che a breve ci saranno le selezioni per gli 
esperti di orientamento nelle scuole, sia Junior (studenti magistrali) che Senior (laureati). 
Si aspettano informazioni sul coinvolgimento del personale docente che si renderà 
disponibile e sull’organizzazione di eventuali interventi nelle scuole, anche dal punto di 
vista più pratico ed organizzativo come quello dei rimborsi. 
 
60 CFU - Come Area trasversale il nostro Dipartimento verrà chiamato a costituire i 60 
CFU per i percorsi abilitanti alla professione; l’Ateneo di Firenze è coordinato con quello 
di Siena, Siena Stranieri e Pisa. Il personale docente sarà chiamato ad impegnarsi in 
questo percorso che però non verrà conteggiato come carico didattico, similmente ai corsi 
di Dottorato. Si propone la costituzione di una sottocommissione all’interno della 
Commissione Didattica che possa seguirne il processo. 
 
Tirocinio – La prof.ssa Boffo informa che c’è stata una Delibera apposita nell’ultima seduta 
del Senato Accademico in merito ai Tirocini di area sanitaria, saranno infatti oggetto di 
una revisione generale a livello di Ateneo. Per la LM-57/85 e per la LM-50 sono previsti 
dei posti di tirocinio presso il “Family Center” e il “Mayer Health Campus” dell’Ospedale 
Mayer, bandi relativi in partenza a Novembre. Per la LM-85bis il bando è tutt’ora in 
svolgimento e sono previsti 12 posti che svolgeranno il tirocinio a gruppi di 3 per l’anno 
solare 2024. 
Si sottolinea l’aspetto positivo del percorso iniziato dall’Ateneo per un riconoscimento di 
questi Tirocini improntati a nuove professioni educative e di cura. 
 
Bando Tesi – La LegaCoop Toscana ha firmato dei protocolli d’intesa con le Università di 
Pisa, Siena e Firenze prevedendo borse di studio per Tesi di laurea svolte su argomenti 
ricollegabili al mondo della cooperazione e dell’economia sociale. Si tratta di Tesi sia 
triennali che magistrali ed è una proposta valida per tutti i CdS. Questa possibilità si 
aggiunge a quella di fare tirocini lunghi “di qualità” in tutte le cooperative della Lega che 
aderiranno. 
 
Avanzo Budget – In una riunione con i Direttori di Dipartimento, il Presidente della Scuola, 
i RAD e la prof.sa Menesini è stata discussa la suddivisione dell’avanzo di Budget della 
Scuola di UMAFORM che verrà impiegato in servizi agli Studenti. 
La prima attribuzione riguarda 30.000€ destinati al SAGAS per un progetto di scavi 
archeologici. È stata ovviamente richiesta una rotazione dei fondi anche sugli altri 2 
Dipartimenti incardinati nella Scuola, DILEF e FORLILPSI. 
Per quanto riguarda il nostro Dipartimento 15.000€ sono previsti per un progetto di area 
Lingue per la creazione di un’aula per l’analisi dei corpora con gli studenti che prevede 
acquisto di software e strumentazioni avanzate. 
Per l’area di Ped e Psi si avanza l’idea di costituire un laboratorio multidisciplinare di 
ricerca didattica che sia proprio degli studenti e non  collegato ad una disciplina specifica. 
 
 
Prossima riunione: Mercoledì 25 Ottobre 2023 - ore 14:00 
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